

Imparte IEQ capacitación a 1,800 alumnos

. por Héctor Ayala

Como parte de las actividades de promoción de la cultura cívica democrática, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) asistió del 12 al 16 de octubre; a la Secundaria General "Arqueles Vela" ubicada en el municipio de Querétaro, con la finalidad de auxiliarlos en su proceso de selección de la sociedad de alumnos para el periodo 2009-2010.

A petición de los directivos de la institión educativa, el IEQ a través de la Dirección E_j cutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, coadyuvó en las actividades de apoyo, las cuales consistieron en la orientación a los profesores integrantes de la Academia Histórico Social, para la elaboración de la convocatoria.

Asimismo, se impartieron pláticas a 1800 alumnos divididos en 36 grupos, a quienes se les explicó lo relativo a la organización y desarrollo de un proceso electoral; de igual manera, fueron capacitados los estudiantes que resultaron seleccionados por sorteo para integrar las mesas receptoras de voto.

Por último, se apoyó con la elaboración de documentación electoral, tales como boletas, actas, así como con el préstamo de urnas y mamparas; concluyendo con la jornada electoral el día 16 de octubre, en la cual intervino personal de la dirección ejecutiva para el desarrollo de la misma.



PERSONAL del Instituto Electoral de Querétaro capacita a más de mil 800 alumnos de diversos planteles educativos, con el fin de crear una cultura cívica democrática en los estudiantes de secundaria.

En alcance.

El viernes 23 de octubre de 2009 el Diario de Querétaro tuvo un problema de origen y se distribuyó tarde por lo que no pudo integrarse esta nota en la síntesis.



Se desmarca Loyola de elección panista

IPOR PRIMAVERA DÍAZ

El ex Gobernador del Estado, Ignacio Loyola Veray miembro de
Acción Nacional (PAN) espera a que
las próximas elecciones para elegir
al Presidente del Comité Municipal
de su partido, sean democráticas y
que todos puedan emitir su voto con
claridad enfocándose en el perfil de
cada uno de los candidatos.

"Haría el llamado a todos los presidentes a que voten con libertad, yo nodudo que haya gente que vaya con alguna consigna, pero a esa misma gente que tenga una consigna, yo le pediría que valorara el perfil de cada uno de los candidatos y vote en total libertad y sobretodo pensando en el bien del partido", dijo.

Indicó que, lo que se espera con dichas elecciones es lograr un partido más unido, debido a que en los últimos meses se ha caracterizado por estar dividido, dijo, los panistas siempre podrán contar con él.

"Unir, porque estamos un poco divididos, es la realidad y ahí se ve al haber demasiados candidatos, cuando se pulveriza un pocolas propuestas es que hay varios grupos, pero unir, en ese sentido contarán conmigo para siempre trabajar favor del partido".

Finalmente, dijo no tener un favorito, por lo que, tomó la decisión de no inscribirse para evitarse así la 'tentación' de que su voto pueda verse dirigido por alguien en particular.

"No tengo favorito, ni siquiera

me inscribí para no tener esa tentación de que mi voto va en tal o cual sentido o dirigido, no apoye candidato o precandidato alguno, yo lo que pido insisto es que todos en libertad voten por el que consideren la mejor opción".



"Unir, porque estamos un poco divididos, es

la realidad y ahí se ve al haber demasiados candidatos, cuando se pulveriza un poco las propuestas es que hay varios grupos, pero unir, en ese sentido contarán conmigo para siempre trabajar favor del partido".

IGNAÇIO LOYOLA Militante del PAN

<u>24</u> de **octubre** de **2009**

PÁGINA 3





Respalda el PRD el empréstito para municipio de Querétaro

Sobre el empréstito que esta requiriendo el Municipio de Querétaro, por 400 millones de pesos, para sanear las finanzas del Ayuntamiento, y ante las declaraciones del regidor y presidente del PRI estatal Braulio Guerra Urbiola, en el sentido de que sólo si se destina a obra y gasto social apoyarán dicho crédito, el dirigente del PRD, Horlando Caballero Núñez consideró que este préstamo sí se requiere.

"No hay que quebrarnos la cabeza, esto es económico, no político" consideró el perredista quien evitó sumarse a la postura del Revolucionario Institucional, y se limitó a señalar que "estamos a favor del beneficio de los queretanos".



Aprueban dictamen vs tenencia

por Sergio Hernández Saucedo

Por unanimidad la comisión de planeación y presupuesto del Congreso del Estado aprobó desechar el pago de tenencia; el jueves la aprobación en el pleno, informó el presidente de la mesa directiva Hiram Rubio. Dijo que en esta reunión estuvieron presentes además de los integrantes de la Comisión, el perredista Crescenciano Serrano y el convergente José Luis Aguilera.

Señaló que el próximo martes sesionará la mesa directiva para que se cite a sesión de pleno el próximo jueves y con ello hacer—en un primer acto- que la tenencia la cobre el estado y no la federación.

Dijo que la iniciativa considerando lo previsto por el artículo 16 de la Ley del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Vehículos que establece a favor de las entidades. federativas la posibilidad de establecer impuestos locales o municipales sobre tenencia o uso de vehículos, sin perjuicio de continuar adheridas al Sistema Nacional de Coordinación Fiscal, el mencionado Decreto en su artículo Cuarto Transitorio prevé una hipótesis en la que la mencionada disposición impositiva podrá quedar suspendida con anterioridad al 1º de enero de 2012.

"En efecto, el decreto en mención establece que en caso de que las entidades federativas establezcan con anterioridad al 1º de enero de 2012 impuestos locales sobre tenencia o uso de vehículos, por los que se deba cubrir el impuesto federal. contemplado en la ley que se abroga, se suspenderá el cobro del impuesto federal correspondiente en la entidad federativa de que se trate. Es decir, para que la legislación federal quede suspendida, se requiere que la legislación estatal prevea el mismo impuesto sobre la tenencia o uso de vehículos".

La iniciativa dice que con base a la Ley de Coordina-, ción Fiscal, al Convenio de Adhesión al Sistema Nacional de Coordinación Fiscal y al Convenio de Colaboración Administrativa, ambos suscritos por el estado de Querétaro con la Federación, la administración del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Vehículos, corre a cargo de las autoridades fiscales estatales, correspondiendo también a esta entidad el 100% del monto recaudado por este concepto.

Por ello y de conformidad con la Ley de Coordinación Fiscal, la fórmula de distribución del Fondo General de Participaciones prevé la consideración de recaudación por concepto de impuestos y derechos locales del estado, reportados en la cuenta pública, para que a efecto de que en el estado de Querétaro, además de mantener el beneficio del 100% de la recaudación derivada del impuesto en mención, pueda ver incrementado su coeficiente de participación en el Fondo señalado, se hace preciso realizar a los ajustes necesários en la legislación tributaria del estado a efecto de que se establezca el impuesto local sobre tenencia o uso de vehículos, suspendiendo por lo tanto el impuesto federal:





Aprueban dictamen sobre la tenencia

POR JORGE VARGAS Noticias

Los diputados aprobaron ayer en Comisión de Dictamen una Iniciativa de Ley del gobernador José Calzada, respecto a que el pago de la tenencia vehicular -de naturaleza federal- sea impuesto estatal, a partir del año siguiente.

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso y de la Comisión de Planeación y Presupuesto, Hiram Rubio, dijo que el pleno de la Legislatura aprobará este dictamen el jueves siguiente.

Los seis coordinadores parlamentarios sostuvieron una reunión con el mandatario estatal, la noche de antes de ayer, para enterarle del consenso positivo en torno de su Iniciativa.

El documento aprobado ayer se refiere a una reforma al Capítulo II del Título III de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro, que convierte en estatal el impuesto federal de la tenencia vehicular.

De acuerdo con este dictamen, la supresión del tributo,



HIRAM RUBIO García, presidente del Congreso del Estado.

que el titular del Poder Ejecutivo aplicará aquí desde el año siguiente, según un compromiso de campaña, no beneficiará a las personas morales ni a quienes tengan automóviles lujosos.



Convierten tenencia en impuesto estatal

I La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVI Legislatura aprobó la iniciativa de ley, luego de una reunión con el Gobernador José Calzada

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

La eliminación del impuesto la la tenencia vehicular en Querétaro a partir del 2010, tuvo su primer paso en el Estado. Este viernes, luego de una reunión el jueves por la noche con el Gobernador José Calzada Rovirosa, la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVI Legislatura aprobó la iniciativa de ley que convertirá a la tenencia en un impuesto estatal que será absorbido por el Poder Ejecutivo mediante un programa.

Por unanimidad, los integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVI Legislatura que conforman los diputados Hiram Rubio García, Ricardo Astudillo, Abel Espinoza Suárez, Antonio Cabrera Pérez,



FOTO: GERARDO FLORES

HIRAM RUBIO (segundo de der. a izq.) explicó que, trabajarán para def**í**nir los criterios que permitirán a alrededor de 420 mil queretanos dejar de pagar el impuesto.

y Juan José Jiménez Yáñez, se aprobó la Iniciativa de Ley que Reformará el Capítulo II del Título III de la Ley de Hacienda del estado de Querétaro de ser aprobado el dictamen la semana entrante por los 25 legisladores queretanos.

De aprobarse la Iniciativa de Ley, a partir del 2010, la tenencia vehicular se convertirá en un impuesto estatal que será absorbido por el Poder Ejecutivo mediante el Programa de Apoyo al Pago de Tenencia.

Con respecto a la reglas de operación del programa estatal, el diputado Hiram Rubio explicó que, se trabajará en las próximas semanas para definir los criterios que permitirán a alrededor de 420 mil queretanos dejar de pagar el impuesto, ya que este será absorbido por el Poder Ejecutivo Estatal.

"Trabajamos con el Secretario

de Finanzas y el personal que elaboró la iniciativa y no hubo lugar a cambios en la misma porque sólo se trata de una modificación a la ley para que este impuesto tenga un carácter estatal... la semana entrante, posiblemente el jueves se someterá a votación en el pleno de la Legislatura", expresó el coordinador de los legisladores priístas y presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto.





Diputados hacen hoy la tarea de ex legisladores

Noticias

La LVI Legislatura del Estado hará parte de la tarea que extrañamente no hicieron los diputados de la Cámara anterior y que consistió en no publicar 10 leyes que debieron publicar ante la omisión del Poder Ejecutivo.

Lo anterior fue aprobado en la primera sesión de trabajo de la Comisión de Redacción y Estilo y a petición del presidente, León Enrique Bolaño Mendoza. Los diputados aprobaron también solicitarle a la Mesa Directiva del Congreso del Estado hacer la otra parte de la tarea que no hicieron los ahora ex legisladores: turnarle al Poder Ejecutivo 6 leyes aprobadas ya, para su publicación.

La ley de la materia establece que si el titular del Poder Ejecutivo no objeta una ley durante los 30 días naturales siguientes a haberla recibido, tiene que publicarla y si no la publica, el Legislativo debe publicarla.

24 DE **OCTUBRE** DE **2009**

PÁGINA 3





Aprueban convocar al Premio "Junípero Serra Ferrer" 2009

La Comisión de Educación, Cultura, / Ciencia, Tecnología e Innovación del Poder Legislativo aprobó la convocatoria para la séptima entrega anual de la Medalla de Honor "Junípero Serra Ferrer", en diciembre de este año.

La presea le será entregado a quien haya destacado en el fomento de la cultura de los valores humanos, que haya tenido sentido de la solidaridad social, laboral y profesional y que haya contribuido al fortalecimiento de las instituciones, así como el servicio que haya prestado en el arte y la cultura democrática, cívica y política.



Aumenta a mil mdp apoyo a municipios

POR LUIS DEL TORO Noticias

A partir de la próxima semana y hasta finales del año, gobierno del estado apoyará a los 18 municipios con una bolsa cercana a los mil millones de pesos, para el rescate con motivo de la contingencia económica que atraviesan.

El monto se compone de 820 millones de pesos integrados por aportaciones y participaciones; el resto como apoyo financiero a la contingencia económica que enfrentan los ayuntamientos.

Se entregará esa cantidad tras una revisión municipio por municipio por parte de la secretaría de Planeación y Finanzas.

Los municipios tendrán recursos suficientes para enfrentar las contingencias económicas y que los trabajadores no se queden con problemas y puedan enfrentar las presiones económicas y financieras que tienen, se aseguró.

El municipio de Querétaro absorberá el 38 por ciento de esos recursos, 380 millones de pesos. Como aportación financiera se le entregarán 200 millones de pesos a partir de la próxima semana

José Calzada afirmó que el



APOYO A municipios ante la emergencia económica: José Calzada Rovirosa.

gobierno será solidario pues no se pueden permitir municipios quebrados; pero ha pedido austeridad y cuentas claras.



"En cuanto al apoyo que vamos a estar otorgando a los 18 municipios en-



tre participaciones y aportaciones y el rescate con motivo de esta contingenicia económica por la que están atravesando, vamos a darles de aquí a final del año una cantidad cercana a los mill millones de pesos"

JOSÉ EDUARDO CALZADA Gobernador

Rescata Calzada Alcaldías

I POR DANIEL MARTÍNEZ

El Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa, anunció que el Poder Ejecutivo Estatal apoyará con una bolsa de 820 millones de pesos a los 18 Ayuntamientos del estado, quienes han pedido apoyo para solventar sus gastos hasta el término del año, de los cuales el 38 por ciento se destinará a rescatar las finanzas del municipio capitalino.

"En cuanto al apoyo que vamos a estar otorgando a los 18 municipios entre participaciones y aportaciones y el rescate con motivo de esta contingencia económica por la que están atravesando, vamos adarles de aquí a final del año una cantidad cercana a los mil millones de pesos", anunció el Titular del Poder Ejecutivo Estatal.

El mandatario estatal explicó que la bolsa de rescate a los municipios se compone de 820 millones de pesos integrados por participaciones federales y aportaciones estatales para el rescate financiero, y el resto, será un apoyo financiero a la contingencia económica que recibirán los municipios que cumplan con las medidas de transparencia y austeridad propuestas por el Gobierno Estatal.

En el caso del Municipio de Querétaro, cuya situación financiera es apremiante, el Gobernador anunció el otorgamiento de 200 millones de pesos de apoyo, que serán ministrados de esta fecha hasta diciembre, en adición alo que corresponde al municipio por concepto de participaciones y aportaciones.

"Vamos a apoyar al municipio de Querétaro, entre otras
cuestiones, con 200 millones
de pesos y a partir de la próximasemanaparaempezaranacer frente a esta circunstancia
económica... en total el 38 por
ciento del fondo se destinará al
municipio de Querétaro".

"Yo siempre lo he dicho: el gobierno va hacer solidario con las finanzas públicas de todos los municipios, porque ayudar a los municipios es ayudar a nuestra gente; no podemos permitir que tengamos municipios quebrados, con problemas financieros... El gobierno del estado va a ser solidario, alinterior delos municipios yo he pedido dos cosas: austeridad y cuentas claras", concluyó.





PÁGINA Z





También llega Clinton

En eventos separados se espera hoy la visita del ex presidente estadunidense Bill Clinton. No viaja con su esposa por razones de Estado, pero se espera será recibido por el gobernador José Calzada Rovirosa... dicen que lo viene a saludar, para conocer ver como le hizo con la exención de la tenencia.

24 DE OCTUBRE DE 2009

PÁGINA 1





Asigna Calzada al TSJ recursos extraordinarios por 15 millones

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

El gobernador José Calzada asignó recursos extraordinarios por 15 millones de pesos al Tribunal Superior de Justicia para que cubra sus compromisos de fin de año.

El presidente del Tribunal Jorge Herrera Solorio, reveló lo anterior y anticipó que tentativamente crearán un nuevo juzgado en el 2010.

En otros asuntos, el magistrado explicó que el Partido Judicial de Querétaro, se ventilaron en el 2008 mil 366 divorcios y en el curso de este año, se determinaron 940. En el Partido de San Juan del Río, se tramitaron 127 en el año anterior y en este llevan 18, por lo que habló de un descenso considerable.





La crisis del TSJ data de hace 30 años: J. Herrera

El poder judicial está en lo suyo despreocupándose de finanzas

PORALEJANDRINO HERVERT social del gobernador José Presidente Herrera Solorio Noticias

ese a la crisis financiera que vive desde hace años el poder judicial, a su titular -Jorge Herrera Soloriono le preocupa aun pensar en el pago de aguinaldo a los mil 100 del Tribunal empleados Superior de Justicia. "Es muy temprano aún", sostuvo ayer en entrevista.

Herrera Solorio -quien se reunió con integrantes de la Asociación de Profesionales del Derecho de Querétaro-reconoció sin embargo la sensibilidad

la crisis del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) data de hace 30 ó 40 años, el no se preocupa por las finanzas. Asegura que están ocupados en el trabajo y será hacia mediados de noviembre, cuando se pueda hablar de cifras.

Mientrastanto, refiere que el poder judicial está en lo suyo: trabajando, despreocupándose de las finanzas.

Y es que el Magistrado

calzada, de quien refiere que tampero reconoce que el ha sido solidario con el poder presente un deficit. No mane jamos un deficit. La crisis en el jamos un deficit. La crisis en el jamos un deficit. La crisis en el jamos un deficit. hace treinta o cuarenta años, es decir crisis en el sentido de que el poder judicial no es una institución voyante, ni tiene lucro. Es una institución de servicio público, no hay ninguna cuestión lucrativa. Todo lo que se recibe en el poder judicial, se gasta en la sociedad para poder resolver toda la conflictiva que tenemos socialmente, en asuntos civiles, penales, familiares y de diversas índole".



Entregan 15 mdp a TSJ; los gasta y quiere más

I El Magistrado Presidente del Tribunal dijo que el apoyo económico resultó insuficiente para terminar el año

I POR CAROLINA SÁNCHEZ

Hace unos días, el Poder Ejecutivo de Querétaro otorgó al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) un apoyo económico por 15 millones de pesos, esta suma ya fue aplicada por lo que, el Tribunal gestionará una cantidad adicional, manifestó su titular, Jorge Herrera Solorio.

"Claro que ya nos apoyaron con ese dinero (15 millones de pesos) y ya se aplicó en las ne-cesidades que había, el Poder Judicial siempre tiene muchas necesidades de recursos humanos y de necesidades materiales, entonces, ya se aplicó esta situación ahí".

Agregó que este primer apoyo no resulta suficiente pues aún quedan 69 días para que termine 2009.

"Todavía no (es suficiente), recuerden que nos faltan todavía dos meses y medio para concluir el año pero el apoyo que hemos recibido por parte de Gobierno



TO: VICTOR PICHARDO

JORGE HERRERA Solorio dijo que, la crisis en el Poder Judicial data de hace alrededor de 30 o 40 años y no es de este 2009.

del Estado ha sido un apoyo muy solidario y estamos muy contentos. Se apreciala sensibilidad social hacia el Poder Judicial".

Gobierno del Estado continuará apoyando al Tribunal durante este último trimestre de 2009, comentó Herrera Solorio. Sin embargo, omitió la cifra de apoyo que solicitarán.

"Todavía no lo tenemos estimado (el monto económico a solicitar) porque esto se maneja en el mes de noviembre, tenemos varios compromisos a fin de año pero lo manejamos en el mes de noviembre. Ahorita es temprano, creo que será por ahí por media quincena de noviembre cuando podamos hablar más de cifras".

No obstante la situación financiera que atraviesa el TSJ, Herrera Solorio afirmó que esta dependencia no tiene déficit y que la crisis en este lugar no es un asunto nuevo.

"No, manejamos un déficit ahorita. Hasta ahora vamos bien. (...) La crisis en el Poder Judicial ha sido desde hace 30, 40 años. Es decir, crisis en el sentido de que el Poder Judicial no es una institución boyante, ni que tiene lucro, es una institución de servicio público, no hay ninguna cuestión lucrativa. Todo lo que se recibe en el Poder Judicial se gasta en beneficio de la sociedad para resolver toda la conflictiva que tenemos socialmente, asuntos civiles, familiares, penales y de diversa índole".

Ante el cuestionamiento de un probable recorte de personal con la finalidad de 'ahorrar', Herrera descartó la posibilidad.

"(Laboran) mil 100 (personas) en el Poder Judicial. Estos dos últimos años el Poder Judicial no ha hecho recortes, tampoco ha hecho nuevas contrataciones en un sentido más allá de lo normal".

Apuntó que lo que actualmente atañe al TSJ es la excesiva carga de trabajo, la cual, ha incrementado hasta en un 15 por ciento.

"Estamos haciendo frente a la excesiva carga de trabajo con el personal humano que yo les comentaba porque tenemos el factor más importante (que) es el factor humano, la gente que trabaja en el Poder Judicial muchas veces trabaja jornadas de 10, 12 horas".





Viene Calderón

Según fuentes de Noticias y que generalmente están muy bien informadas, el presidente de México, Felipe Calderón, estará aquí, en el hotel Misión Juriquilla, para inaugurar la semana entrante un evento sobre importación y exportación y tal vez, para la inauguración del "IHO-PE" y Carl's jr. La visita a Querétaro, no es providencial... aquí no hay SME.

24 DE OCTUBRE DE 2009

PÁGINA_1_

a.m.



Necesita Municipio \$493 millones

I POR PRIMAVERA DÍAZ

El edil capitalino, Francisco Domínguez, dijo que aún tienen que llegar a los 493 millones de pesos para poder respirar antes del mes de diciembre.

"Si son 380 millones de pesos nos dan oxígeno puro al municipio, pero tenemos que hacer un esfuerzo más, porque tenemos que llegar a 493 millones de pesos... esa es nuestra presión real al 31 de diciembre; pero ya con 380 tendremos que ir por 113 millones de pesos más, que el lunes estaré en condiciones de platicar con el Gobernador para ver cómo solucionar esta parte que yo he logrado gestionar".

Domínguez Servién aseguró que lo primero que va hacer con el dinero que recibirá del gobierno del estado es liquidar a los trabajadores, pues es su prioridad; lo segundo será el pago a proveedores y acreedores, para finalmente pagar el aguinaldo.

"Lo primeritito es la liquidación a los trabajadores, pues ellos no tienen la culpa de la situación, "Si son 380 millones de pesos nos dan oxígeno puro al municipio, pero tenemos que hacer un esfuerzo mas, porque tenemos que llegar a 493 millones de pesos... esa es nuestra presión real al 31 de diciembre."

FRANCISCO DOMÍNGUEZ Alcalde

además que es un derecho laboral por ley que tienen y tendremos que hacersuliquidación de forma inmediata; lo segundo va a ser el pago a proveedores y acreedores y ministrar el aguinaldo para el mes de diciembre".

Según el edil capitalino, los apoyos que se les proporcionarán no serán directos, pues se los irán descontando de diversas participaciones federales que tendrán en el transcurso de los meses, dijo, esto es algo que tiene que platicar con el Gobernador.

"Vamos a ver qué parte nos van a subsidiar y qué parte nos van a descontar de participaciones, a la hora que veamos el descuento de participaciones, nosotros lo tenemos que suplir con el crédito, porque si no tendríamos una descompensación; ahorita podemos salir, pero el año que entra tendremos la descompensación".

También indicó que no específicamente será utilizado dicho crédito, si no que lo mantendrán resguardado para poder tomarlo cuando sea necesarios. Sólo se utilizará una parte del apoyo.

"Sólo poder utilizar alguna parte, ya si por parte del Cabildo se decide que implementemos una acción bajo el 117 -Constitucional- como lo han dicho los compañeros del PRI, tendrá que serjustificado bajo el respaldo de la obra social que implemente el mismo Cabildo", puntualizó.



TRASCENDENTAL...



"Yo creo que es la (decisión) más importante y más trascendental que va a tomar este Cabildo, y por los próximos 20 años, porque esto se va, si alguien quiere ser Presidente Municipal, pues seguramente se va a encontrar un Municipio endeudado".

BRAULIO GUERRA Regidor del PRIN

Teme líder priísta deuda de 20 años

I El regidor René Rentaría dijo que, lo que se pretende hacer con el crédito que están por solicitar, es un 'fondo de ahorro' para cuando sea necesario utilizarlo

IPOR PRIMAVERA DÍAZ

La deuda de la Alcaldía de Querétaro podría llegar a durar hasta 20 años más, indicó Braulio Guerra Urbiola, regidor del Municipio por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

"Yo creo que es la (decisión) más importante y más trascendental que va a tomar este Cabildo, y por los próximos 20 años, porque esto se va, si alguien quiere ser Presidente Municipal, pues seguramente se va a encontrar un Municipio endeudado", dijo.

Elregidor explicó que, su fracción tuvo un diálogo con Francisco Domínguez debido a que juntos aportarán diversas ideas para tomar la decisión correcta ante tales hechos, dijo, las demás fracciones también están colaborando.

"Nosotros ya hemos tenido un diálogo con el Presidente Municipal (Francisco Domínguez Servién) que ha mostrado una actitud abierta, positiva; y los regidores dela fracción del PRI, así como de otras fuerzas políticas estamos aportando diversas ideas que permitan transitar a un punto de acuerdo, que nos ayude a tomar esta decisión".

El regidor René Rentaría, de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que lo que se pretende hacer con las líneas de crédito que están por solicitar, es generarun'fondo de ahorro'para utilizarlo cuando sea necesario.

"Estamos en revisión de los mecanismos, las líneas de crédito más que utilizarlas todas, más bien es tener un stock de dinero para poderlo utilizar cuando sea necesario", dijo.

Yairo Marina Alcocer, regidor por la fracción del Partido Verde Ecologista de México expuso que ellos se han enfocado en dos cuestiones principalmente: la de atender la problemática y en encontrar la razón por la que el Municipio se encuentra en dicha situación financiera.

"Todo tiene solución, pero hay que saber porqué llegamos ahí, cuáles fueron las causas, quiénes fueron los culpables de toda esta situación, para nosotros simplemente protegernos deque no nos pase lo mismo. Hay que conocer la razón porque la ciudadanía ao se lo merece, la ciudadanía no se lo merece que le digas que hay que pagarlo sin antes decirle porqué situación llegamos ahí y cuáles fueron las causas que nos pusieron en ese momento", dijo.

El regidor explicó que, lo que ellos podrán realizar en su momento, será una investigación para encontrar a los responsables de que el Municipio se encuentre con una deuda de más de 400 millones de pesos.

"... no somos nosotros los castigadores, pero sí estamos poniendo las condiciones para que se investigue la situación o las personas; primero nosotros como Cabildo porqué llegaron a eso, y las instancias que tengan que calificar lo yjuzgar lo también haremos lo que se tenga que hacer".

Finalmente, el regidor Fernando Rodríguez, de la fracción del PAN dijo que, todos los regidores están trabajando 'a conciencia', independientemente del grupo o partido al que pertenezcan, pues aseguró estan concientes de la situación.



Aspiran 100 personas a autoridades auxiliares

De noviembre

se realizará la

votación para

que los sanjua-

nenses elijan a

sus delegados.

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

Cerca de 100 personas se inscribieron al proceso para elección de autoridades auxiliares en el municipio de San Juan del Río, ello de acuerdo a información proporcionada por Juan Alvarado, Secretario de Administraciones regionales.

Explicó que los documentos de los postulantes serán validados y este domingo se les dará el visto bueno, quienes no

cumplan con los requisitos, simplemente no podrán participar del proceso.

Será a partir del día 30, del presente mes, que los candidatos a delegados y subdelegados iniciarán su campaña para promoverse, ello en caso de que haya más de dos aspirantes al cargo.

Recordó que, la convocatoria marca el 8 de noviembre como la fecha en que la ciudadanía acudiráa elegir por la vía democrática a sus representantes de comunidades.

"La convocatoria para el registró concluyó el 23 de octubre a las 15:00 horas y tenemos registrados casi 100 personas; en todas las comunidades habra participación de la ciudadanía. Tenemos que se elegirán 69 subdelegaciones y 10 delegaciones; en San Pedro Ahuacatlán es donde tenemos mayor cantidad de participantes con seis interesados, en La Llave y La Valla hay cinco personas por comunidad".

Alvarado Navarrete dijo que, tras la elección de delegados iniciará un proceso para revisar los apoyos económicos que otorga la administración municipal a las autoridades auxiliares; recordó que mensualmente se entregan mil 500 pesos por per-

sona, lo que representa un gasto de 105 mil pesos.

Aclaró que no habrá unadisminución en los recursos, pero sí podría presentarse un incremento para aquellos delegados que vivan en las comunidades más alejadas.

"No vamos a reducir los apoyos económicos para los delegados, pero analizaremos la posibilidad de aumentar el recurso sólo para aquellas comunidades que estén más alejadas de la cabecera municipal; la intención de ese recurso es que se utilice para las gestiones de las autoridades auxiliares y no es lo mismo que vengan de una comunidad que está a 5 minutos de la Presidencia Municipal a que vengan de otra donde los subdelegados tienen que viajar hasta por 45 minutos".

PÁGINA 14





Detectan aviadores en el Mpio de Corregidora

POR LAURA VALDELAMAR Noticias

CORREGIDORA, QRO.- Se tienen ya algunas observaciones importantes en las Secretarías de Desarrollo Social y Obra Públicas, únicamente se ha solicitado se encuentren perfectamente fundamentadas, además de que hay personas que cobraban sin trabajar en la administración, señaló el edil de Corregidora, J. Carmen Mendieta Olvera.

Agregó también que hay exceso de personal, por lo que se recortará la planilla para ajustar el presupuesto, hacerlo rendir e invertirlos en obra pública, por lo que se disminuirá el personal de 15 a 20 por ciento.

Por otra parte Mendieta Olvera señaló que se apoyarán las Fiestas de Febrero en honor a la imagen de la Virgen de El Pueblito, ya que son las tradiciones y costumbres del municipio, además de que son significativas por ser el aniversario de la fundación de el Santuario.

Al respecto cuestionamos al alcalde en el sentido que toman las fiestas al cerrar prácticamente la cabecera municipal, a lo que mencionó que se buscará la manera de ir abriendo más vialidades para hacer la entrada y salida más viable.

Señaló que se hará un estudio yplaticar con los propietarios a fin de que accedan a ampliar las vialidades y pagarles sus afectaciones

Agregó que aunado a estas fiestas se promoverá el turismo en el municipio, con lo que se generarán más fuentes de empleo.

24 DE OCTUBRE DE 2009

PÁGINA 3





Decrecieron en 90% solicitudes de acceso a la información: AG

De 11 mil 450 solicitudes de Acceso a la Información que se reportaron en 2008, en lo que va del 2009 sólo se han recibido 1 mil 264, señaló la Secretaria dela Contraloría de la UAQ, Araceli García Olivares, quien agregó que la arbitrariedad, la corrupción y la violencia, son el alto precio que las sociedades pagan cuando la mayoría de sus miembros no conocen no conocen sus derechos y obligaciones.





cuarto:deguerra@hotmail.com

LEY CALZADA. Como se esperaba, los miembros de la Comisión de Programación y Presupuesto votaron unánimemente la iniciativa del gobernador José Calzada Rovirosa para desvanecer el pago de la tenencia vehicular. El dictamen a favor será votado en el pleno del próximo jueves, según nos comentó el diputado Hiram Rubio García, presidente de la citada Comisión, además de presidente de la LVI Legislatura y líder del G-15 (el Grupo de los 15) integrado por PRI, Panal, Verde, Convergencia y Partido de la Revolución Democrática, o sea la nueva aplanadora, versión recargada del partidote: la arrolladora banda G-15.

EL G-10. Y bueno, hasta el PAN -el G-10, según Marcos Aguilar- votará a favor. Todos. ¿Quien va a decir que no a quitar cualquier impuesto, ya no se diga la tenencia vehicular. Ni el Je-Je-10.

ARCHIVOS CLASIFICADOS

REPRESENTANTESPO

PULARES. De todos los diputados federales por Querétaro, el único que votó en contra del alza de impuestos fue el priísta Alfredo Lugo Oñate. Y para eso elegimos a los otros. ¿Me están oyendo inútiles?





Editorial

Respaldo

a disposición de entregar a los municipios una bolsa por casi mil millones de pesos, integrado por aportaciones, participaciones y un monto financiero aún por completar u que se irá entregando de aquí a diciembre, y que se entiende se reintegrará en su momento, permitirá atravesar con buena dosis de serenidad el último trimestre de un año que ha resultado sumamente complicado para las finanzas estatales y municipales.

Dicho acto de gobierno se realiza tras una serie de reuniones que la secretaría de Planeación y Finanzas mantuvo con cada una de las administraciones municipales para reconocer su situación económica y establecer sus necesidades, en un ambiente de inclusión en el que ciertamente no se adivina distinción de colores.

La transición no es sencilla, implica cambios que son no sólo naturales sino obligados, lo que sin embargo no demerita, ni debe hacerlo, el papel jugado por quienes tendrán que cerrar un ciclo en la vida pública: del más modesto al más encumbrado, como tampoco minimizar sus derechos.

Otro asunto es que en cada nivel de gobierno, en cada una de sus áreas, se culminen con aseo los procesos de entrega-recepción, a fin de constatar el buen uso de los recursos públicos.

Se ha insistido en que no hay y no habrá cacería de brujas, como tampoco tolerancia ante algún eventual desvío, y lo único que se busca es la transparencia y puntualidad en los manejos financieros, tarea que por lo demás es mandatada por la ley.